

Duncan dévoile les projets du gouvernement en matière d'eau et d'assainissement

Dossier de la rédaction de H2o
March 2014

À la faveur de l'ouverture du 17^e congrès de l'Association africaine de l'eau organisée à Abidjan, le premier ministre ivoirien, Daniel Kablan Duncan, dans son discours d'ouverture, a levé un coin de voile sur les actions menées par le gouvernement ivoirien à l'endroit des populations. Il ressort de son intervention que la longue décennie de crises de 2000 à 2010 s'est traduite par une dégradation des acquis des années 1970 aux années 1990. Raison pour laquelle le Plan national de développement 2012-2015 vise à faire un rattrapage important en améliorant l'accès à l'eau potable et à l'assainissement, tant en milieu urbain que rural.

Ainsi, la proportion de la population ayant accès de façon durable à une source d'eau potable devrait passer de 61 % en 2012 à 82,5 % en 2015. En ce qui concerne l'assainissement, l'indicateur devrait passer de 57 % à 81 % de la population, et de 36,9 % à 40 % en milieu rural, sur la même période. Sous l'impulsion du président Alassane Ouattara, des actions sont mises en œuvre. Cela concerne notamment la mise en place d'un cadre institutionnel cohérent pour les sous-secteurs de l'eau potable et de l'assainissement par l'adoption d'une loi portant code de l'eau et la création de l'Office national de l'eau potable (ONEP) et l'Office national de l'assainissement et du drainage (ONAD) ; la recherche d'un meilleur équilibre entre les zones urbaines et rurales ; la mobilisation des ressources internes ; l'amélioration de la capacité d'absorption des crédits disponibles ; etc.

Un programme de plus de 400 milliards de francs CFA a été initié dans le domaine de l'eau potable. Les besoins en eau potable de la capitale Abidjan devront être couverts en 2014 et les grandes villes de l'intérieur en 2016. Des efforts ont également été engagés dans le secteur de l'assainissement pour rendre performant le service public d'assainissement existant dans la ville d'Abidjan et l'étendre progressivement aux autres villes de l'intérieur du pays. Au total, le gouvernement ivoirien entend mobiliser globalement 645 milliards de francs CFA d'ici 2015 pour permettre à la Côte d'Ivoire d'atteindre les objectifs du millennium en matière d'eau potable et d'assainissement.

Jean Eric Adingra, Le Patriote (Abidjan) - AllAfrica 19-02-2014